

CIRCULAR

UNA-R-CIRC-077-2023_UNA-RA-CIRC-019-2023



Para: Comunidad Universitaria

De: Rectoría – Rectoría Adjunta

Asunto: **A marchar: la CCSS necesita nuestra voz!!**

Fecha: 12 de julio de 2023



Estimada comunidad universitaria:

Hace tan solo un par de años, todo el planeta dependía enteramente de los servicios de salud. Durante la pandemia por el Covid19 vimos la diferencia entre los países que contaban con un seguro social robusto y los que carecían de estos beneficios o los ofrecían precariamente. Imágenes televisadas de personas muertas en las calles, contenedores en los alrededores de los hospitales para almacenar cuerpos, ausencia de vacunas para contener el virus... aún en países desarrollados, pero sin seguro social, la mortandad fue incalculable.

¿Qué pasaba en Costa Rica? Casi todos perdimos algún familiar o persona conocida, pero tras asumir el cuidado personal y con la contención denodada de la Caja Costarricense de Seguro Social y el Ministerio de Salud, soportamos la crisis sanitaria con gran éxito, abordaje reconocido incluso mundialmente. ¿Quién nos diría que después de tal periplo, la CCSS enfrentaría los peores embates contra su autonomía constitucional como lo está haciendo en la actualidad?

Ayer nos informaba la cadena BBC que, si bien Guatemala es la mayor economía de América Central por volumen de PBI, es la sexta nación con la mayor tasa de desnutrición en el mundo, con números superiores a naciones mucho más pobres o inmersas en conflictos internos. La desnutrición está relacionada con una reducción de hasta 14 puntos en el coeficiente intelectual de los menores, afectando directamente por supuesto el ámbito de la salud pública, pero además incidiendo sobre la educación pública. Son noticias desgarradoras en donde la salud nuevamente es un tema crítico, pero además la pobreza, la desigualdad y una institucionalidad que no funciona, pese a una economía destacable.

En Costa Rica, toda, absolutamente toda la institucionalidad, aún con sus yerros y oportunidades de mejora, funciona como una sola fuerza centrífuga que se afecta recíprocamente. Por eso, un día defendemos la educación o al agro que requerimos para contar

con cierta soberanía alimentaria, pero a la semana siguiente hay que defender la división de poderes o instituciones como la CCSS, porque lo uno se debilita sin lo otro.

Este sábado 15 de julio salimos a marchar por la Caja Costarricense de Seguro Social, de la cual somos contribuyentes y por lo tanto tenemos voz y autoridad para decirle a los gobiernos de turno que no sigan desfinanciándola para después, cínicamente, anunciar a la ciudadanía que la quebraron los propios médicos o el personal de salud.

La respuesta de las Universidades Públicas a las recientes convocatorias de distintos sectores ha hecho la diferencia en la manifestación pública y nos vamos consolidando como parte de un sistema no formal de contrapesos, que incide sobre la opinión pública ya no solo dentro del claustro, sino fuera de él, allá con las comunidades, con la gente, con una ciudadanía viva, activa y movilizada. ¡Somos la Universidad Necesaria! Esperamos que nos acompañen y tal como las otras, esta sea una marcha pacífica, significativa políticamente y de dimensiones históricas.

Cordialmente,

M.Ed. Francisco González Alvarado
Rector
Universidad Nacional

Dra. Marianela Rojas Garbanzo
Rectora Adjunta
Universidad Nacional

